

Nuevos Convenios de Colaboración Académica con tres de las Universidades más Prestigiosas del MUNDO



BONIFICACIÓN DEL 15% A COLABORADORES DE BANCOS ASOCIADOS SOBRE EL COSTO TOTAL DEL PROGRAMA

\*Para obtener el descuento es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

Gestión de los Riesgos de Balance (ALM)  
29 al 31 de agosto, 1º, 12 al 15, 19  
al 21 de septiembre

Evaluación de Suficiencia de Capital  
(ICAP) para Banca Múltiple  
29 al 31 de agosto, 5 al 7 de septiembre

Mercado de Dinero  
30 y 31 de agosto, 1º, 5 y 6 de septiembre

Mercados Financieros de Renta Fija y  
de Renta Variable  
7, 8, 12 y 13 de septiembre

Taller ISO22301: Continuidad del negocio  
12 al 14, 19 y 20 de septiembre

Privacidad y protección de datos  
20, 21, 27 y 28 de septiembre

Clic para más informes | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza  
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392

Miércoles 03 de agosto de 2022

## ABM Y ENTORNO FINANCIERO

### Open Banking

No sólo la pandemia es la responsable de la aceleración digital que se vive en México y el mundo, las necesidades de una generación cada vez más conectada y sin tiempo que perder en engorrosos trámites burocráticos, han hecho que sectores como el financiero respondan a la tendencia con mayor accesibilidad a pagos y compras electrónicas. Un estudio de Statista Digital Market Outlook refleja este crecimiento exponencial al demostrar que, mientras que en 2021 había más de 50 millones de usuarios de pagos digitales en el país, para 2025 podrían ser 78 millones de personas las que muden todos sus movimientos al esquema digital. Y es que, hoy en día, gran

parte del nivel de satisfacción de los cuentahabientes recae sobre las plataformas y soluciones tecnológicas que se les ofrece, de hecho, el New Payments Index 2022 de Mastercard reveló que ocho de cada 10 consumidores tienen una perspectiva positiva del futuro bancario y aseguran que las transacciones digitales les brindan un abanico de posibilidades que no están dispuestos a desaprovechar. Al participar en el webinar "Perspectivas 2022: los medios de pago", Daniel Becker, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), consideró importante el uso de biometría para combatir los fraudes online, lo cual ya es un hecho por medio del registro de huella dactilar en todas las plataformas financieras; también contempló la incursión de la Inteligencia Artificial, el machine learning, el CVV dinámico y, por supuesto, el Open Banking como alternativas eficientes.

REVISTA MERCA2.0

### **Banorte, la empresa más galardonada**

Grupo Financiero Banorte fue reconocido como Most Honored Company (empresa más galardonada) de México en el ranking Latin America Executive Team, de la prestigiosa publicación global Institutional Investor. Los ganadores se eligen entre 357 empresas de América Latina, con votos de 911 expertos en inversiones de empresas de servicios financieros en todo el mundo. Marcos Ramírez, director general del grupo, recibió la mayor votación como Mejor CEO.

MILENIO DIARIO

### **HSBC México ya tiene un fondo de renta variable ASG**

Este martes, HSBC México lanzó el fondo Bolsa Global Sustentable, con clave de pizarra HSBCSGE, que incluye instrumentos que toman en cuenta los factores ambientales, sociales y de gobierno corporativo (ASG). El fondo brinda una exposición diversificada a renta variable global que incluye criterios de inversión para mejorar el portafolio con respecto a su índice de referencia (FTSE All World): mejora en la calificación ASG, reducción en la intensidad de carbono y reducción en las reservas de combustibles fósiles. El FTSE All-World es un índice ponderado de capitalización de mercado que representa el rendimiento de las acciones de gran y mediana capitalización de FTSE Global Equity Index Series y cubre el 90 -95% de la capitalización de mercado invertible.

EL ECONOMISTA

## **Multiplica la banca sus clientes digitales**

Las operaciones y clientes digitales de los bancos crecen como la espuma. BBVA México alcanzó 17 millones de clientes móviles al cierre de junio de este año, un crecimiento de 28.3 por ciento anual, con lo que logró cubrir el 65 por ciento del total de su base de clientes. Banorte tuvo un hito en su transformación digital: durante el segundo trimestre de este año, la banca móvil superó la marca de 5 millones de clientes, un crecimiento de 25 por ciento anual en comparación con los 4 millones registrados en el mismo periodo de 2021. Adicionalmente, los clientes digitales totales de Banorte se incrementaron 22 por ciento, al pasar de 5.5 millones en el segundo trimestre de 2021 a 6.7 millones para el mismo periodo de 2022.

REFORMA

## **Excedentes petroleros no podrán solventar estímulos a gasolina: BBVA**

Los ingresos excedentes que se obtengan por el petróleo no serán suficientes, por sí solos, para solventar la pérdida recaudatoria ocasionada por los estímulos fiscales que se están dando a la gasolina, indicó BBVA. En su análisis sobre el reporte de Finanzas Públicas a la primera mitad del año, BBVA recordó que de acuerdo con la estimación del gobierno, estos estímulos costarán 1.5% del PIB, es decir, 421,600 millones de pesos. Sin embargo, los ingresos petroleros excedentes para este año se calculan en 368,710 millones de pesos este año, es decir, por sí solos no podrán ser suficientes para cubrir el hueco que dejarán los estímulos fiscales a las finanzas públicas. "A pesar de lo anterior, el gobierno federal tiene la expectativa de que los ingresos públicos totales sean 313,742 millones de pesos (1.1% del PIB) mayores a los del programa por el favorable desempeño también previsto para los ingresos no tributarios y los correspondientes a organismos y empresas distintas de Pemex".

EL ECONOMISTA

## **Invex descarta recesión en México para el 2022 y el 2023, pese a EU**

Invex no ve que México pueda caer en una recesión económica este o el siguiente año, pese a la relación ampliamente estrecha que el país tiene con Estados Unidos, en donde la economía ya lleva dos trimestres consecutivos de contracciones y, se espera, continúe así este año ante los altos niveles de

inflación y las alzas en las tasas de interés. Ricardo Aguilar, economista en Jefe de Invex Banco, explicó que, para este año, esperan que el Producto Interno Bruto (PIB) crezca a una tasa de 1.2%, considerando el impacto que tendrá la recesión de Estados Unidos en México. Para el próximo año, el crecimiento se aceleraría a 1.5 por ciento. Respecto a los efectos para México en cuanto a la recesión en Estados Unidos, Ricardo Aguilar señaló que afectaría por el lado comercial así como en las remesas que reciben los hogares mexicanos; sin embargo, estas últimas no dejarían de llegar. Respecto a la inflación, el economista en Jefe de Invex explicó que el "pico inflacionario", es decir, el nivel más alto que presentará la inflación este año, se podría ver entre agosto y septiembre. "Entre agosto y septiembre estaríamos viendo el máximo de inflación anual en México, de alrededor de 8.5% de acuerdo con nuestros cálculos. De ahí, descendería a 8.25% al cierre del año", dijo. De esta manera, la inflación cerraría el año muy por arriba del objetivo de Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual. Para el siguiente año, se ubicaría en 5.15%, de acuerdo con Invex.

EL ECONOMISTA

### **Subirán tasas de interés en créditos automotrices**

Las tasas de interés en los financiamientos del sector automotriz han comenzado a registrar un aumento, como un reflejo diferido de las alzas que ya se están aplicando en Estados Unidos. Especialistas del sector aseguraron que el incremento en México ha sido relativamente bajo y, aun cuando se espera que estos niveles se mantengan en lo que resta del año, no descartan un impacto mayor para el siguiente. En conferencia, Eric Ramírez, director regional Latam de Urban Science, aseguró que las instituciones financieras y las financieras de marca siempre han ofrecido "tasas subsidiadas" para mitigar el costo financiero. Sin embargo, una vez que se agote ese "colchón", los aumentos serán mayores. "Es un hecho de qué van a incrementar las tasas de financiamiento, lo que estamos viendo es un efecto diferido, se han incrementado en mayor proporción en Estados Unidos pues la semana pasada llegaban a los 11% las tasas de interés para créditos automotrices, los cuales siempre se habían mantenido en 1.2, 2.0 o en 3.0 por ciento."

EXCÉLSIOR

## **Banamex mal momento: Banorte igual a BBVA, Larrea de cero, Mifel dilución y Slim acotado**

Desde que Citi de Jane Fraser anunció la venta de Banamex hubo críticas al esquema tan abierto que se eligió y lo largo del proceso, lo que no favorece a los activos. Además la coyuntura no puede ser peor. La actividad global se ha desinflado y las bolsas viven un pésimo momento. Añada el entorno de México con políticas públicas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador que han minado la confianza (...) Banamex que lleva Manuel Romo dejó de ser la joya de la corona. Nada que ver su estatus al que tenía cuando Roberto Hernández y Alfredo Harp vendieron. Desde entonces ha perdido terreno. Simplemente en sistemas hay una enorme debilidad. De ahí los precios que se escuchan entre 7,000 mdd y 8,000 mdd en esta segunda ronda. El favorito por las sinergias sería Banorte de Carlos Hank González. Con su plataforma tecnológica es el que más rápido asimilaría la compra. Claro que habría muchos despidos, pero la fusión permitirá contar con otro banco del tamaño del BBVA en favor de la competencia (...) El dueño de GMéxico, Ferromex y Cinemex tiene capital, pero deberá asumir de cero el reposicionar al otrora Banco Nacional de México, lo que tomará tiempo. También está Daniel Becker de Mifel. Busca dar el salto. Se sabe tiene el apoyo de algunos fondos, lo que en su momento diluiría la toma de decisiones, y por último Carlos Slim Helú, que conforme a su estilo, nunca sobrepagará (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

## **No desestimen la oferta de Slim por Banamex: BofA**

La carrera por la compra de Banamex se puso más intensa. Hay por lo menos cuatro grandes postores encabezados por Banorte, y le siguen Inbursa, Mifel, y de último momento se sumó Grupo México. “No subestimen el interés de Slim en Banamex”, así tituló BofA su más reciente análisis donde explicó que el desempeño de las acciones del grupo financiero de Carlos Slim Helú, brinda una moneda atractiva para participar en la compra de los activos de Banamex. De hecho, los títulos acumulan un avance de 53% en lo que va del año, pero de hasta 95% considerando los últimos 12 meses, y la prima a la que cotizan las acciones podría significar una ventaja si decidiera emitir nuevos títulos para financiar la potencial adquisición, y las acciones podrían, hipotéticamente, ser suscritas por un grupo de inversionistas que

respaldarían una posible transacción. Agregó que una oferta de Inbursa podría tener también apoyo del gobierno que busca minimizar posibles despidos de personal. Sin embargo, el camino para concretar la venta de Banamex todavía es largo y sobretodo intenso conforme avance el tiempo, así es que nada está escrito todavía.

EL SOL DE MÉXICO, columna Momento corporativo de Roberto Aguilar

## **Tv Azteca, aniversario 29**

Hace casi treinta años se veía con poco futuro la competencia en la televisión abierta (...) Comento esto porque ayer se cumplió el 29 aniversario de TV Azteca, y como desde sus inicios la televisora, que comanda de Ricardo Salinas Pliego, y ahora está bajo el timón de Benjamín Salinas Sada, tiene un ánimo disruptivo al consolidarse como uno de los mayores productores y distribuidores de contenido para televisión en español en el mundo (...) TV Azteca está presente en 99 por ciento de los hogares mexicanos (...) De esta manera uno de cada dos mexicanos con acceso a internet consume TV Azteca en plataformas digitales (...) Otro tema relevante es la estrategia financiera (...) que se ha dado de forma ordenada y responsable con resultados claros (...) Su presencia internacional es cada vez mayor (...) Por ello, bienvenida la competencia en el negocio de medios, siendo TV Azteca un protagonista imparabile por donde se le vea.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

## **De fondos a fondo**

Con julio suman cuatro meses consecutivos de que Libertad Soluciones de Vida, que lleva Silvia Lavalle, recupera su nivel de capitalización de Categoría 1 y dos meses —abril y mayo— de que, tanto FINE como la CNBV reconocieran oficialmente esta nueva clasificación. A partir de junio, y en cumplimiento a las nuevas disposiciones regulatorias, Libertad constituyó reservas necesarias para la recuperación de bienes adjudicados. A la fecha, más de 1,400 nuevos pequeños inversionistas, en su inmensa mayoría personas físicas, han inyectado recursos por más de 500 millones de pesos en aportaciones adicionales a la Sofipo más grande del país. Como parte de su estrategia para volver a sus orígenes, Libertad ha disminuido su cartera comercial para empresas grandes y medianas, así como depósitos institucionales que acumuló en algún momento para, en su lugar, atender a

las micro y pequeñas empresas. La inclusión financiera y la modernización digital para ser una institución líder en su segmento mediante la omnicanalidad forman parte de su plan para la segunda mitad del año.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

## **Ciberseguridad**

El phishing es una técnica de ingeniería social con la que se busca engañar a la víctima del ciberataque a través de medios físicos o electrónicos, como los correos y algunas aplicaciones, con el fin de manipularla para que entregue información o recursos económicos o para que realice acciones que pongan en peligro su información o sus recursos. En México al menos el 30% de las pymes mexicanas han sido víctima de phishing.

EL ECONOMISTA

## **Insurtech con mayor potencial que financieras tecnológicas**

Las insurtech tienen mejor capacidad de crecimiento que las fintech, debido a que su modelo de negocio les permite obtener mayores beneficios, además de que las tecnológicas de seguros cuentan con tiempos más cortos para salir a bolsa que la mayoría de las startups en general y con un desarrollo lento, muestran una expansión más sostenida, de acuerdo con una investigación reciente. El estudio realizado por el grupo japonés NTT DATA, detalló que las Insurtech en México se enfrentan a un mercado significativamente más reducido, que al atendido por las financieras tecnológicas o fintech, además de que se percibe un mayor valor creado por las últimas, a lo que el estudio apunta "se refleja en la gran diferencia de capitalización bursátil". Sin embargo, las expectativas de crecimiento se mantienen en el sector, ya que en Latinoamérica se encontraron 210 Insurtech, de las cuales 115 están en Brasil y 39 en México, de acuerdo con una investigación realizada por Finnovista y Mercado Pago. Parte del entusiasmo por las tecnologías de seguros se reflejó en una mayor inversión hacia al segmento, que ascendió a 10,100 millones dólares a nivel global, lo que representó un aumento de 38% en comparación con el 2020.

EL ECONOMISTA

## **Se reduce inversión en startups de criptomonedas**

Las inversiones de capital de riesgo dirigidas al sector de las empresas de blockchain y criptomonedas, se redujeron por primera vez en dos años, el sector reportó una pérdida de 6,500 millones de dólares, la caída en el financiamiento sucedió durante el segundo trimestre del 2022, de acuerdo con un reporte reciente. El financiamiento global cayó 29% en comparación con el primer trimestre del año, además el nacimiento de unicornios dedicados a la tecnología blockchain, se vio reducido, de un récord de 16 en los primeros tres meses del año a solo 8 en el segundo trimestre de 2022, según lo informado en el "Reporte trimestral de Blockchain" de CB Insights. Como consecuencia, se identificaron más acuerdos de fusiones y adquisiciones de redes de blockchain, 40 por quinto trimestre consecutivo, cifra que se encamina a superar el récord del año pasado, mientras que la infraestructura y desarrollo de tecnología fue una de las únicas categorías de blockchain con un crecimiento reportado, con 47 acuerdos reportados por la firma.

EL ECONOMISTA

## **Roban un grupo de hackers 190 mdd en criptomonedas**

Un grupo de hackers prácticamente vaciaron durante una larga serie de transacciones un "bridge", o puente de tokens, llamado Nomad, haciéndose con poco más de 190 millones de dólares en criptomonedas. De acuerdo con reportes de la plataforma DeFi Llama y sitios especializados, de los 190.7 millones de dólares que había en Nomad, ahora sólo quedan 651 dólares en la criptobiti Hetera. Los "bridge" son herramientas criptográficas que buscan conectar redes de blockchain entre sí para que se pueda transferir tanto información como activos entre ellas. Funcionan a su vez como canales para transmitir información y comunicar dos redes entre sí. Nomad es un "bridge" que permite transferir tokens entre redes de Avalanche, Ethereum, Evmos, Milomeda C1 y Moonbeam. La empresa de criptoseguridad CertiK confirmó ayer que el protocolo puente, que permite a los usuarios enviar tokens entre cadenas de bloques separadas, se había violado.

REFORMA

## **ENTORNO ECONÓMICO**

### **Plan contra inflación frenó caída en consumo y salario**

El gobierno federal estima destinar 574 mil millones de pesos para el plan contra la inflación, sin el cual ese indicador rebasaría 10 por ciento anual, el consumo y la recaudación habrían caído y el salario promedio mensual estaría 12 por ciento por debajo de los casi 9 mil pesos reportados en junio. Así lo dio a conocer ayer el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, al presentar en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador una primera evaluación del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), que incluye el subsidio a combustibles y el acuerdo con los sectores agroindustrial y de autoservicio para evitar la subida de precios en 24 productos. Por su parte, el mandatario federal destacó que con una inflación más alta habría caído el consumo de los hogares, y con ello el volumen de ventas, el IVA y todo el movimiento económico; al mismo tiempo, indicó, el Banco de México hubiese subido más la tasa de interés y así aumentaría el costo de la deuda pública y privada, de las hipotecas, así como de las tarjetas de crédito.

LA JORNADA

### **El Pacic está bien**

El secretario de Hacienda hizo una especie de corte de caja sobre el Pacic en la que tiene razón. Rogelio Ramírez de la O estableció que la inflación, especialmente en los productos básicos, ha disminuido su ritmo de crecimiento, y sin este acuerdo con la iniciativa privada el alza de precios crecería a una tasa de 2.60 puntos porcentuales (...) este programa no tiene como finalidad disminuir los precios de la canasta básica, sino lograr que los aumentos se den con mucho menor celeridad (...) El Pacic tiene como virtud que busca un acuerdo sobre 24 productos de la canasta básica y una invitación para que otros sectores de la economía hagan descuentos particulares. Los precios de la canasta básica, que han tenido un incremento superior al 30% a tasa anual, tienen su origen en la situación internacional y, por lo tanto, recurrir a medidas de economía ficción simple y sencillamente no tendría ninguna ventaja para los mexicanos (...) Debe destacarse que el gobierno ha hecho un gran esfuerzo fiscal para evitar el incremento en el precio del combustible (...) sería deseable que el gobierno tuviera tanto éxito como lo tiene en contener los precios de los combustibles (...) Columna Análisis Superior de David Páramo

EXCÉLSIOR

## **Destinan 574 mil mdp a contener la inflación**

Al gobierno mexicano le costará este año 574 mil 624 millones de pesos el control de la inflación que ha estado ejecutando a través del Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), vigente desde mayo de 2022. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, sin estas acciones de apoyo la inflación estaría 2.6 puntos porcentuales por arriba de la actual, y el salario promedio de los trabajadores en junio hubiera sido 12% menor. Al participar en la conferencia presidencial, detalló que el subsidio a la gasolina es el de mayor costo para el gobierno, con 430 mil millones de pesos; seguido de los subsidios a la electricidad doméstica, con un costo de 73 mil millones de pesos. El funcionario abundó que sin el Pacic y con ese mayor porcentaje de inflación, lo primero que habría caído fuerte es el consumo de los hogares, con ello caería el volumen de ventas, el IVA, el movimiento económico y al mismo tiempo el Banco de México tendría que subir más la tasa de interés, con repercusiones en el costo de la deuda pública, el costo de las hipotecas, de las tarjetas de crédito y el costo de la deuda privada.

EXCÉLSIOR

## **Inversión física de CFE y Pemex repuntó 9.3% en el primer semestre**

En la primera mitad del año la inversión física de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ascendió a 167 mil 183 millones, monto que se tradujo en un crecimiento de 9.3 por ciento, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Después de que en los primeros cinco meses del año el gasto que las dos empresas estatales destinaron a la construcción, conservación de obras y a la adquisición de bienes de capital se desplomó 16.2 por ciento, al cierre del sexto mes se revirtió la situación. Sólo en junio el gasto conjunto de CFE y Pemex en ese rubro fue de 61 mil 321 millones de pesos, cifra 130.4 por ciento mayor en términos reales en comparación con el mismo periodo del año pasado, cuando ambas empresas destinaron 24 mil 643 millones de pesos a inversión física.

LA JORNADA

## **Pemex logra reducir su deuda en 917 mdd**

Pemex logró reducir su deuda en 917 millones de dólares en la primera mitad del año, de acuerdo con información de la propia petrolera estatal. En su reporte de resultados preliminares del segundo trimestre enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), detalló que su deuda financiera total disminuyó 4%, al pasar de 109 mil 10 millones de dólares al cierre de 2021 a 108 mil 93 millones a junio de este año. La reducción retoma mayor relevancia, explicó, en el entorno de un alza en las tasas de interés a escala global y mayor volatilidad en el tipo de cambió, pues el dólar se ubica en 20.26 pesos y 73% de la deuda de Pemex está en moneda estadounidense. Indicó que uno de los objetivos prioritarios del gobierno federal ha sido apoyar a Pemex para que reduzca su deuda, por lo que se le realizaron transferencias patrimoniales, se redujo la carga fiscal y se han implementado medidas para refinanciar sus pasivos.

EL UNIVERSAL

## **Estímulos fiscales a gasolina, el único "éxito" del Paquete: expertos**

A tres meses de su implementación, y pese a la narrativa oficial del gobierno, analistas no ven que el Programa contra la Inflación y la Carestía (Pacic) haya tenido un efecto importante en la inflación y el único éxito que le ven es en cuanto a los estímulos fiscales que se han otorgado a las gasolinas, esto con costo al erario público. "En las últimas cinco quincenas no hemos visto un efecto relevante en los precios no agropecuarios y no alimenticios, excepto la gasolina (...) El efecto del Pacic sí ha sido relevante en el precio de los hidrocarburos", dijo Ricardo Aguilar, economista en Jefe en Invex. Desde el anuncio del Pacic, a inicios de mayo por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, las críticas surgieron. El efecto de este paquete contra la inflación, para varios analistas, es limitado y muestra de ello es que los precios de la canasta básica presentada por el gobierno continúan aumentando.

EL ECONOMISTA

## **Subsidio a gasolinas abarca 74.8% del Pacic**

El Gobierno federal informó que en los dos meses y medio que lleva el Paquete de Apoyo contra la Inflación y la Carestía (Pacic), ha destinado en total 574 mil 624 millones de pesos, de los cuales 430 mil han sido en subsidios a la gasolina; es decir, el 74.83 por ciento del total. Rogelio Ramírez

de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) explicó que el mecanismo de apoyo al precio de la gasolina consiste en utilizar la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) por esa cantidad, más el subsidio adicional cuando ese impuesto especial se agota. BBVA Research refirió que, con cifras de Hacienda, al segundo trimestre del año los estímulos adicionales al IEPS de combustibles implicaron una pérdida recaudatoria de 166 mil 409 millones de pesos con respecto al programa y la misma dependencia estima una pérdida recaudatoria anual de 421 mil 600 millones de pesos.

LA RAZÓN

### **El gobierno contiene la inflación a billetezcos**

Aun cuando las autoridades consideran que el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) ha tenido un buen desempeño, en opinión de especialistas su alcance es limitado y sólo el subsidio a gasolinas ha contenido una mayor carestía en combustibles. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, expuso ayer que sin el plan contra la inflación y la carestía que firmó el gobierno con el sector agroindustrial y empresas del sector privado el pasado 4 de mayo, la inflación sería 2.6 puntos porcentuales mayor, es decir de 10.76%, en lugar del nivel actual de 8.16%. Pese a lo anterior, la inflación en alimentos alcanzó una cifra récord de 15.22% en la primera quincena de julio de 2022, de acuerdo con datos del Inegi, y sigue una trayectoria al alza. Esta situación es alarmante, ya que 38.8% de la población del país está en situación de pobreza laboral, advierten especialistas del colectivo México, ¿cómo vamos? Además, diversos alimentos centrales en la dieta de los mexicanos siguen al alza. Por ejemplo, el precio de la tortilla de maíz presentó una variación anual de 12.84% hasta la primera quincena del mes pasado, y la harina de trigo se incrementó en 32.25%, agregaron los investigadores.

EL UNIVERSAL

### **Compras impulsivas, el inicio de un problema financiero**

Has escuchado o empleado frases como "lo compro, porque me lo merezco", "para eso trabajo", o "solo se vive una vez, conocida como you only live once", estas expresiones justifican compras impulsivas y a la vez son la llave para la toma de malas decisiones financieras, que pueden comprometer tus

finanzas en los años por venir. Las compras impulsivas son aquellas que no cuentan con una planeación financiera, pueden ir desde una cita, hasta la adquisición de vestimenta o productos de mayor costo como un nuevo celular. Además, estas adquisiciones provocan el arrepentimiento de los consumidores. Alrededor de 64% de los compradores jóvenes, terminan por cambiar de opinión después de adquirir un producto de último momento, fenómeno que se repite comúnmente en la población de la generación Z y millennial, de los que 49% realizaron por lo menos una compra impulsiva, de acuerdo con un estudio publicado por Bankrate. Realizar compras aumenta la serotonina, lo que provoca un sentimiento de bienestar, mejora el estado de ánimo e incluso la autoestima, sin embargo al ser un sentimiento producido de forma artificial, su efecto es de corta duración, provocando que se requiera volver a comprar, señala BBVA.

EL ECONOMISTA

## **Economía mexicana se encuentra en expansión: Comité de Fechado de Ciclos Económicos**

La economía mexicana entró en una fase de expansión en junio de 2020 que "probablemente ha tenido una duración de dos años", informó el vocero del Comité de Fechado de Ciclos Económicos de México, Luis Foncerrada. "Parece ser que llevamos dos años de expansión, pero no sé si han sido 25 meses. Más adelante, con cifras definitivas haremos un análisis que nos permita concluir por consenso si hay un punto de giro", resaltó. Durante la primera conferencia de prensa del Comité facultado para identificar de forma oficial los puntos de giro en los ciclos económicos de México, precisó que esta fase del ciclo económico es la sexta expansión registrada desde 1980. En la misma conferencia Jonathan Heath, que es uno de los siete miembros del Comité de Fechado, sostuvo que la fase expansiva del ciclo económico tras la última recesión, inició en junio de 2020, "pero no sabemos ni tenemos más información si sigue en pie".

EL ECONOMISTA

## **Ingresos por 149,299 mdp mensuales**

El problema del AICM no es sólo la saturación que ha existido desde hace más de 20 años, y que se trata de remediar con límites de operaciones por hora, sino también el creciente número de pasajeros, que fue la razón principal por la que se construyó la T2, aunque hoy, tanto la T1 como la T2, registran, sobre todo a horas pico, un exceso de pasajeros y de visitantes. Velázquez Tiscareño ya está poniendo orden en los más de 1,000 contratos vigentes del AICM y el lado positivo son los ingresos, que ascienden a 149 mmdp mensuales por Duty Free, alimentos, estacionamiento, servicios diversos, como hoteles, telecomunicaciones, bancarios y renta de locales, muchos de los cuales, por cierto, presentan adeudos que tendrán que ser cubiertos, igual que los retrasos por más de 104 mdp en pagos por parte de las siete organizaciones de taxistas. La insuficiente inversión en mantenimiento inició el sexenio pasado porque sería cerrado cuando entrara en operaciones el NAIM y en la 4T la inversión se afectó por la "austeridad republicana" y la mala gestión de los dos titulares de la hoy SICT, Javier Jiménez Espriú y Jorge Arganis. Columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

EXCÉLSIOR

## **Pierde BMV 1.02% ante tensiones internacionales**

Por segunda sesión consecutiva, el índice S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana de Valores perdió más de uno por ciento ante las tensiones internacionales y ventas en el sector industrial nacional. El referente cayó ayer 1.02 por ciento, con lo que perdió el nivel clave de los 47 mil puntos al quedar en 46 mil 902.69 unidades. En el mercado bancario, el tipo de cambio se elevó a 21.28 pesos al menudeo, un avance de 42 centavos, para terminar en su mayor cotización desde mediados de julio. A nivel internacional los mercados se vieron presionados por la tensión geopolítica entre China y Estados Unidos, por la visita de la congresista Nancy Pelosi a Taiwán pese a las advertencias chinas.

REFORMA

## **Peso se deprecia 1.87% por tensión EU China**

El peso tuvo su pérdida más fuerte frente al dólar desde el 13 de junio por un incremento de la aversión al riesgo en los mercados financieros globales, producto de las tensiones políticas entre Estados Unidos y China tras la visita de la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, a Taiwán. El dólar interbancario se vendió al cierre en 20.7484 pesos, lo que significó para la moneda nacional una depreciación de 1.87%, de acuerdo con datos de Banxico. "El dólar se fortaleció ante una mayor demanda por divisas libres de riesgo, luego de que se confirmó y llevó a cabo la visita a Taiwán de (...) Nancy Pelosi", consideró el área de análisis de Banco Base. El grupo financiero destacó que la moneda nacional fue la más depreciada, seguida del peso chileno, el real brasileño, el rand sudamericano, la corona noruega, el dólar australiano y el peso colombiano.

24 HORAS

## **Adquisición sustentable**

El capitán de Covestro en México, Arturo Molina, anuncia hoy la adquisición del negocio de resinas y materiales funcionales de la empresa holandesa Royal DSM. Con ello Covestro, una firma que se escindió de Bayer en 2014, se convertirá en uno de los principales proveedores de resinas de recubrimientos sustentables a nivel global. De hecho, la compañía ya es una de las principales proveedoras mundiales de polímeros de alta tecnología y sus soluciones están presentes en muchos ámbitos de la vida cotidiana como movilidad, construcción y vivienda. Durante 2021, la firma obtuvo ingresos por 5 mil 900 millones de euros, un crecimiento de 48.5 por ciento que representó el nivel más alto de la historia de Covestro. El año pasado, dio a conocer su nueva estrategia de Futuro Sostenible, cuyo núcleo es la el crecimiento sustentable, por lo que ha logrado fabricar gradualmente todos sus productos a través de materias primas alternativas y migrado todos sus procesos de producción a energías renovables. Columna Capitanes

REFORMA

## **El odiado AICM, su fallida inversión (y las pesquisas a Peña)**

Uno de los argumentos de Andrés Manuel López Obrador para cancelar el aeropuerto de Texcoco (...) Fue que se iba a cerrar el actual aeropuerto capitalino. "Querían hacer una especie de Santa Fe" aseguró, y de paso buscarían cerrar también la base militar de Santa Lucía. A casi cuatro años de esa decisión y a poco más de cuatro meses de la inauguración del Aeropuerto Felipe Ángeles, el presidente López Obrador también quisiera cerrar -aunque sea temporalmente- el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) (...) El Presidente no soporta el AICM ni a la clase media "aspiracionista" que lo usa. Lo quiere cerrar, aunque sea por partes, empezando por la Terminal 2 donde vuela principalmente la aerolínea a cuyos directivos y accionistas mexicanos considera adversarios de su gobierno: Aeroméxico (...) Aeroméxico sería la aerolínea más afectada por el cierre parcial de la T2 (...) En sus primeros dos meses de operación el AIFA no logró superar el número de pasajeros que moviliza el AICM en un día (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

## **¿Recesión gratuita?**

Ahora que ya tenemos a los siete fantásticos que se encargarán de determinar las condiciones para declarar una recesión en México, como sucede en países avanzados, nos dicen que no se sabe cómo tomarán sus juicios en Palacio Nacional. Además, por el hecho de que la última vez que vivimos una recesión no se inició por una crisis del exterior, sino debido a cuestiones internas, como la cancelación del aeropuerto de Texcoco, cuyo costo estimado de haberlo suspendido desató un pleito entre la Auditoría Superior de la Federación, que encabeza David Colmenares, y la Secretaría de Hacienda, cuyo titular entonces era Arturo Herrera. El órgano técnico calculó que fue algo así como 5 mil millones de dólares, pero ahora se sabe que el costo fue aún mayor, por haber provocado una recesión gratuita que se profundizó con la pandemia.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

## **Marina audita entrega de AICM; UNAM por recimentar T2; taxistas deben 104 mdp**

Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, primer director del AICM proveniente de la Marina, ya tomó las riendas del aeropuerto capitalino (...) La Marina ya tomó el control administrativo, de seguridad, aduanas y migración del aeropuerto. Y se coordina con todas las dependencias del gobierno federal (...) Ya con la Marina al frente del AICM, lo primero que hizo el vicealmirante-Velázquez Tiscareño fue revisar la Terminal 2, que tiene problemas de cimentación (...) Tiene solución, pero es costoso. El Presidente lo sabe, y ya prometió recursos para el fortalecimiento de la T 2 (...) Sin embargo, los problemas del AICM no terminan ahí. Está el tema de los sitios de taxis que hace unas semanas bloquearon el acceso al aeropuerto (...) La Marina ya tomó el AICM, pero ni quiere pagar los platos rotos del pasado y tampoco considera que el gobierno deje caer el AICM para fortalecer el Felipe Ángeles. Tratan de enmendar el desastre (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

## **Biden: cuando recibas esta carta sin razón...**

El presidente de la República anunció que fue enviada al presidente Biden la carta en la cual le expresa su posición respecto al diferendo energético que tiene EU con México en el marco de su tratado comercial (TMEC). Veremos si se hace público el texto de la misiva, pero suponemos que lo expresado en la mañana de ayer es algo de lo que contiene. López Obrador dijo lo siguiente: "Podemos tener muchas oportunidades por la vecindad y por tratarse del país con el mayor potencial económico y comercial del mundo... Sin embargo, nada de eso se equipara con la independencia, la soberanía y la dignidad de nuestro pueblo. México no se vende, México es de los mexicanos, de nuestra generación y de los que vienen. Eso no tiene precio, no hay arreglo que valga" (...) Por lo mismo, cree que con la misiva enviada y las consultas que se efectúen se acabará con los 'malentendidos' y el gobierno de Biden le dirá: "Usted disculpe, señor presidente, es que no habíamos leído bien". Este libreto tiene muy escasas probabilidades de ocurrir (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

## **No demolerán, reforzarán la T-2 del AICM**

La Terminal 2 (T-2) del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, no será demolida, para volverla a construir. En cambio, será reforzada y se hará sin que afecte a los usuarios. En las próximas horas se hará oficial la decisión que se tomará sobre la base de un diagnóstico que realizaron expertos en una mesa que reunió a los ingenieros del AICM, del Instituto de Ingeniería de las UNAM e ingenieros del gobierno capitalino. Se anunciará que se encontró una solución viable y temporal para salvar al edificio. Hasta hace unos días ésta solución temporal se proyectó para unos 5 ó 10 años más (...) Durante su conferencia mañanera el Jefe del Ejecutivo expresó la posibilidad de ordenar una auditoría técnica administrativa. La semana pasada el subsecretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Rogelio Jiménez Pons, adelantó la posibilidad de reforzar la T-2. Ayer por la tarde, se reunió la mesa de análisis de los expertos, para afinar el dictamen final que recomienda reforzar, no demoler la Terminal (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

## **El T-MEC retrata la desfachatez del gobierno federal**

No conforme con que enfrentamos una de las mayores crisis económicas e inflacionarias que México haya vivido en varias décadas, para ponerle un poco más de incertidumbre a lo que nos espera como nación, tenemos a un Presidente que a las solicitudes de inicio de consulta (...) en el Tratado de Libre Comercio (T-MEC), en esta ocasión en relación con la materia energética, el Presidente responde de manera jocosa y vulgar (...) El reclamo de los gobiernos de Estados Unidos y Canadá está relacionado de manera específica con las políticas del gobierno de México que han privilegiado en las industrias petrolera y eléctrica a Pemex y CFE (...) Lamentablemente, tenemos un Presidente que se encuentra en una eterna campaña y que su principal interés es generar un tema de controversia para que sus seguidores le sigan apoyando (...) Asimismo, su continua política de irresponsable polarización (...) Debe de dedicarse a resolver los problemas que enfrentan las familias mexicanas día a día (...) En Acción Nacional exhortamos al Presidente a conducirse con seriedad y no minimizar los señalamientos de incumplimiento (...)

EL UNIVERSAL, artículo de Jorge Romero Herrera

### **"No promuevo denuncia contra los expresidentes"**

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no promueve ninguna denuncia contra los expresidentes, pero aclaró que no detendrá los procesos judiciales que inicie en su contra la Fiscalía General de la República (FGR). El Mandatario federal pidió a la fiscalía informar el número de denuncias que hay en contra de expresidentes y cuál es el estado que guardan, petición que se cumplió horas más tarde. En la conferencia mañanera señaló que la FGR es autónoma: "Ya no es un asunto que tenga que ver con el Ejecutivo, con el presidente, yo no estoy promoviendo esas denuncias. Existen, si hay pruebas [le corresponde] a la fiscalía, que es autónoma, actuar, a los jueces. Yo lo que creo es que es justicia también la no repetición", indicó.

EL UNIVERSAL

### **Galardona la SIP a 13 periodistas asesinados**

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) otorgó el Gran Premio a la Libertad de Prensa in memoriam a los 13 periodistas mexicanos que han sido asesinados desde octubre del año pasado a la fecha, al anunciar a los ganadores de los premios a la Excelencia Periodística 2022. Se trata, de acuerdo con un comunicado de la SIP, de Sheila Johana García Olivera, Yessenia Mollinedo Falconi, Luis Enrique Ramírez, Armando Linares, Juan Carlos Muñiz, Jorge Camero, Heber López Vásquez, Roberto Toledo, Lourdes Maldonado, Margarito Martínez, José Luis Gamboa, Alfredo Cardoso Echeverría y Fredy López Arévalo. Los trabajos galardonados, seleccionados entre más de mil postulaciones, incluyen a periodistas de Argentina, Brasil, Colombia, Chile, España, Estados Unidos, México, Panamá, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela. La entrega de premios se realizará durante una ceremonia especial que se llevará a cabo el 28 de octubre en Madrid, España, durante la 78 Asamblea General de la SIP.

EL UNIVERSAL

## **Acusan ante FGR a Jiménez Pons**

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) presentó una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de su ex director general, Rogelio Jiménez Pons, quien actualmente se desempeña como subsecretario de Transportes. "(La denuncia está) en etapa de investigación, en espera de citatorio del Agente del MP de la Federación para ratificarla por escrito", indicó.

REFORMA

## **Las negociaciones secretas Kushner-Videgaray**

Las negociaciones para evitar el descarrilamiento de la relación entre México y Estados Unidos tras la aparición de Donald Trump en la política involucraron desde comida china a medianoche con Luis Videgaray hasta brindis con tequila en Los Pinos, reveló el yerno de Trump, Jared Kushner. En su nuevo libro de memorias, Kushner apunta que el entonces Secretario de Hacienda lo contactó a través de una amiga en común en la primavera de 2016, y acordaron una reunión inicial en la que Videgaray le confió que creía que Trump ganaría la elección. "Lo más sorprendente de todo es que Luis estaba seguro de que Trump iba a ganar las elecciones y quería establecer una relación de inmediato", dice Kushner, quien describe a Videgaray como un hombre "cerebral y brillante" haciendo política y que sería un socio importante para él en los siguientes años.

REFORMA

## **Tensión mundial por visita de Pelosi a Taiwán**

La presidenta de la Cámara de Representantes estadounidense, Nancy Pelosi llegó ayer a Taiwán, ignorando las advertencias de China, que amenazó con ataques "selectivos" en represalia por esta "interferencia" en un territorio que reivindica como propio. La visita muestra el "apoyo incondicional" de EU a la isla, aunque "no contradice" la política de Washington hacia China, explicó el gabinete de Pelosi. La cancillería taiwanesa también aseguró que el viaje muestra el respaldo "sólido" de Washington a la isla, de 23 millones de habitantes. China, que considera a Taiwán como una provincia rebelde, afirmó que Estados Unidos está desplegando acciones "extremadamente peligrosas" y amenazó con represalias. "El Ejército Popular de Liberación (EPL) de China está en alerta máxima y lanzará una serie de acciones militares selectivas para (...) defender la soberanía nacional, la integridad

territorial, frustrar la interferencia externa y los intentos separatistas de 'independencia de Taiwán"', afirmó el portavoz del ministerio de Defensa.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **"La DEA no me paga, ya pedí la transferencia": Kiki a los torturadores**

El 7 de febrero de 1985, un par de semanas antes de que fuera transferido, el agente especial de la DEA, Enrique Camarena, fue secuestrado por sicarios del cártel de Guadalajara. Se lo llevaron a un inmueble en la calle Lope de Vega 881, en Guadalajara, donde lo torturaron, interrogaron y asesinaron el 9 de febrero. Camarena llevaba cerca de un año tras los pasos de cabecillas del cártel, particularmente de Rafael Caro Quintero, y reveló detalles y nombres derivado de la paliza a la que fue sometido. Dos horas del interrogatorio fueron grabadas, mismas que llegaron a manos de autoridades mexicanas y estadounidenses. Ahora, los casetes forman parte de la evidencia con la que la Fiscalía de EU busca imputar a Caro, quien de ser culpable pasará el resto de su vida en una prisión de máxima seguridad.

MILENIO DIARIO

## **Dan a Caro suspensión definitiva a extradición**

La titular del Juzgado Primero de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales en el Estado de México, Abigail Ocampo Álvarez, concedió la suspensión definitiva al narcotraficante Rafael Caro Quintero contra la orden de aprehensión con fines de extradición a Estados Unidos para ser juzgado por el asesinato del agente de la DEA Enrique Kiki Camarena. De acuerdo con el expediente 1204/2022 publicado ayer, la resolución de la impartidora de justicia podría ser impugnada por la Fiscalía General de la República (FGR), por lo que corresponderá a un tribunal colegiado determinar si confirma, revoca o modifica el fallo.

EXCÉLSIOR

## **"El clero pretende incendiar al país"**

La Iglesia católica busca que se utilice la mano dura para combatir al crimen, porque desde que Andrés Manuel López Obrador ganó la Presidencia hubo un rechazo de un importante sector de la jerarquía católica, por eso sus ataques contra este gobierno, asegura el presidente de la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas y Evangélicas (Confraternice), Arturo Farela Gutiérrez, quien acusa a la jerarquía eclesiástica de querer "incendiar el país". "Desde que López Obrador ganó se vio un rechazo de un importante sector de la jerarquía católica. No sé si esa sea la razón por la que el Presidente no los ha recibido como antes lo hacían los presidentes de sexenios pasados, sin dejar de ser un país laico. La jerarquía católica pretende incendiar el país, que sea como sea, está siendo gobernado a través de la paz", enfatiza. En entrevista con El Universal, Farela Gutiérrez considera de "muy mal gusto y francamente equivocadas" las críticas vertidas por sacerdotes y obispos de la Iglesia católica por la inseguridad que enfrenta el país.

EL UNIVERSAL

## **"Yo tampoco confío en usted"**

"¿Usted confía en mí?", cuestionó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a la madre de un desaparecido al dialogar en las puertas de la dependencia. "Pues la verdad yo no confío en nadie", le respondió la mujer, quien forma parte de colectivos feministas y de familiares de desaparecidos. En el breve y por momentos atropellado, ríspido e inesperado diálogo, el funcionario, en tono algo molesto, reviró: "Pues yo tampoco confío en usted". Sin embargo, recompuso la respuesta y la matizó: "Esto es de confianza". La mujer respondió molesta: "Yo soy la madre de un desaparecido y por ello no confío en las autoridades, necesito un documento con firma y sello".

EL UNIVERSAL

## **Admite malas prácticas en Morena**

La presidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján, hizo una autocrítica por "las viejas costumbres antidemocráticas" presentes en las asambleas distritales del pasado fin de semana y llamó a la militancia a erradicarlas. En entrevista para El Heraldo de México, la presidenta de uno de los órganos de dirección más importantes de Morena, consideró que, si

bien las asambleas distritales para elegir a congresistas nacionales representaron un avance en el camino a la renovación del partido, también implicaron retrocesos por las prácticas antidemocráticas que, dijo, no se pueden negar. Refirió que Morena tiene en su interior la cultura política del clientelismo, el corporativismo y el acarreo de gente con fines político-electorales que estuvo presente en las asambleas distritales.

EL HERALDO DE MÉXICO

### **Panista ganó espacio en el Congreso Nacional de Morena, arroja revisión**

Erik Curiel Méndez ganó un espacio en el distrito 15 de la alcaldía Benito Juárez y será integrante del Congreso Nacional de Morena a pesar de que es panista. De acuerdo con la revisión que inició este martes la comisión de elecciones de los ganadores en los 300 distritos del país, Curiel Méndez evidenció en sus publicaciones de redes sociales estar en contra de la consulta para la revocación de mandato de abril pasado, además de que tiene fotografías con el fallecido ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y otros destacados integrantes de Acción Nacional.

MILENIO DIARIO

### **Acuerdos con Alito podrían caerse en 2023: Ruiz Massieu**

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, deben abrir con urgencia una convocatoria incluyente y plural para construir el proyecto de país y establecer reglas claras que den certidumbre al proceso de selección del candidato presidencial de la coalición Va por México, conformada por Acción Nacional, PRI y el sol azteca, rumbo a la elección presidencial de 2024, exhortó la senadora del tricolor Claudia Ruiz Massieu. La excanciller, en entrevista con el periodista René Delgado, para su programa EntreDichos de El Financiero Bloomberg, advirtió además a los dirigentes del PAN y PRD que deben tener claro que los acuerdos que pueden hacer con la actual dirigencia priista "pueden tener el riesgo de no tener sustentabilidad" a partir de agosto de 2023, cuando será otro el dirigente del partido tricolor distinto a Alejandro Moreno, quien criticó- está haciendo compromisos más allá de su mandato.

EL FINANCIERO

## **Ebrard es el más nombrado por AMLO**

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha mencionado 205 veces los nombres de cuatro aspirantes presidenciales de su partido desde que el 5 de julio del año pasado habló de sus posibles sucesores. De acuerdo con las versiones estenográficas de las conferencias mañaneras y de las giras de trabajo, el canciller Marcelo Ebrard es el que más menciones neutrales ha recibido, con 114, y también el más citado de manera positiva, con nueve. Le sigue Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, con 40 menciones neutrales y ocho positivas. Después, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con 43 y seis, en ese orden.

EL SOL DE MÉXICO

## **¿Quién quiere ser presidenta? dice Sheinbaum**

"Las mujeres podemos llegar a donde queremos llegar, viajar al espacio, ser científica o presidenta de la República", aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La funcionaria entregó un reconocimiento y la Llave de la Ciudad de México a Katya Echazarreta, la primera mujer astronauta mexicana en viajar al espacio. Ante decenas de niñas beneficiarias de la Beca Leona Vicario la también aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia rumbo a 2024 aseguró que "no hay nada más inspirador" y "motivador" que escuchar a Katya Echazarreta, y convocó a las mujeres a no dejar "que nunca nadie les diga que no pueden hacer lo que quieren hacer".

EL FINANCIERO

## **Ahora Norteña**

La imagen de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llegó ahora a los panorámicos de Monterrey. Un espectacular con la promoción de una revista exhibe el rostro de la morenista en la Avenida Garza Sada. El anuncio de la "corcholata" presidencial presume una baja en la incidencia delictiva en la capital del País.

REFORMA

## **Aprueba la Ley Nahle**

Con 38 votos a favor, 11 en contra y cero abstenciones, el Congreso de Veracruz aprobó, en lo general y lo particular, la iniciativa que permite a personas no nacidas en la entidad ser candidatas a la gubernatura. La Diputación Permanente convocó a una sesión extraordinaria virtual a las 15:00 horas de este martes, en la que el único tema fue la llamada Ley Nahle. La actual secretaria de Energía, Rocío Nahle, ha hecho pública su aspiración a la candidatura de Morena para suceder al gobernador Cuitláhuac García.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Aprueban solicitud de juicio político contra Corral**

La Comisión Jurisdiccional del Congreso estatal dictaminó aprobar la solicitud de juicio político en contra del exgobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado. La solicitud fue planteada por el ciudadano y abogado Gerardo Cortinas Murra, y de acuerdo con lo que se informó, cumple con lo estipulado en la Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia, al contar con los elementos de prueba suficientes para el inicio del procedimiento.

EL UNIVERSAL

## **Contagios Covid repuntan más de 21 mil en un día**

En las últimas 24 horas, los nuevos contagios por coronavirus aumentaron más de siete veces debido al registro de 21 mil 363 casos en un día. Toda vez que del domingo para el lunes se habían reportado 2 mil 961 contagios, por tanto, el acumulado ascendió a 6 millones 782 mil 980. Las diez entidades que concentran 64% de todos los casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora.

EXCÉLSIOR

## **Se postula sólo 4% a vacantes**

A una semana del lanzamiento de la Segunda Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicos Especialistas, con 10 mil 495 vacantes, se postularon 472 especialistas en algunas de las plazas ofrecidas, es decir, sólo 4.4 por ciento, reveló el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo. En la conferencia matutina, Robledo expuso que la Jornada Nacional de Reclutamiento es permanente, hasta cubrir el déficit de personal médico especialista en el país.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Avanza Tren Maya: Lleva 44%**

La construcción del Tren Maya toma velocidad y ya alcanzó un avance de 44 por ciento al cierre de junio de 2022, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El proyecto tenía al finalizar marzo de este año un avance de 28.4 por ciento, indican las cifras previas de la dependencia. Esto pese a los problemas que enfrenta la obra por las suspensiones judiciales que buscan frenar el proyecto en el tramo 5 del tren.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL**

### **Fed se mantiene firme en su sesgo restrictivo**

Dos de los responsables políticos más "moderados" de la Fed señalaron que, tanto ellos como sus colegas, siguen decididos y unidos a la hora de elevar la tasa de interés hasta que la actividad económica frene de forma significativa y haga mella en la inflación de 9.1% anual. La presidenta de la Fed de San Francisco, Mary Daly, dijo que su expectativa es que se sigan incrementando las tasas y se mantengan ahí por un tiempo. Por su parte, el presidente de la Fed de Chicago, Charles Evans, mencionó que, si la inflación no cede, respaldaría esa medida. "Si realmente se ve que las cosas no mejoran, 50 puntos base es una valoración razonable pero 75 también están bien, dudo que se pida más", dijo Evans, descartando la perspectiva de alzar las tasas un punto porcentual en septiembre. Evans espera que, si la inflación finalmente comienza a bajar, el banco central pueda proceder a un aumento de 50 puntos base el próximo mes, seguida de una serie de alzas de 25 puntos en la primera parte del próximo año.

EL ECONOMISTA

### **UBS: aumentan probabilidades de que haya un desplome económico**

El banco suizo UBS incrementó las probabilidades para un desplome económico mundial de entre 30% y 40%, mientras que la probabilidad de un "aterrizaje suave" se mantiene en 40%. En un análisis, Mark Haefele, chief investment officer de UBS, explicó que el escenario de "desplome" tendría como características que EU experimente una recesión en los siguientes 12

meses, que el Ingreso disponible caiga de forma significativa y las condiciones financieras provoquen interrupciones en la actividad económica. Además, el impacto económico sería lo suficientemente profundo como para provocar caídas en la inflación, los rendimientos de bonos y los activos de riesgo. En dicho escenario, los bancos centrales como la Reserva Federal de los Estados Unidos comenzarían a considerar un recorte a las tasas de interés, así como otras medidas de flexibilización de la política monetaria. Otros factores ligados a una caída de este tipo serían que Europa caiga en una recesión profunda debido a un cese prolongado del suministro de gas, un avance de la pandemia en China y la posibilidad de que Rusia recurriera al uso de armas de destrucción masiva.

EXCÉLSIOR

### **Impagos de créditos se elevan en EU**

Las familias estadounidenses continuaron tomando deuda, en parte para enfrentar precios disparados, señaló un reporte de la Reserva Federal de Nueva York que muestra que los casos de impagos aumentan. En medio de la mayor inflación en cuatro décadas, el informe muestra que los balances de las tarjetas de crédito en el periodo abril-junio subieron a un máximo en 20 años. La deuda total de los hogares aumentó 2% en el segundo trimestre del año sobre igual periodo del año pasado, y superó los niveles previos a la pandemia

24 HORAS

### **China no permitirá desafíos a su soberanía ni a su territorio**

El 12 de agosto, ignorando la fuerte oposición y las serias gestiones de China, la presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, visitó la región Taiwán de China, lo cual ha generado mucha atención en México (...) Existe una sola China en el mundo, Taiwán forma parte inalienable del territorio chino, y el gobierno de la República Popular China es el único gobierno legítimo que representa a toda China (...) En el Comunicado Conjunto del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre China y Estados Unidos en 1979, la parte estadounidense ha prometido claramente que "los Estados Unidos de América reconoce que el gobierno de la República Popular es el único gobierno legal de China. Dentro de este marco, ambas partes están de acuerdo con que el pueblo norteamericano y

el pueblo taiwanés continuarán manteniendo relaciones no gubernamentales en el terreno cultural, comercial, etc" (...) La visita de Nancy Pelosi a Taiwán significa una contravención considerable del principio de una sola China prometido por el gobierno estadounidense, una provocación política (...)

**MILENIO DIARIO**

# Mercados

## INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del martes 02 de agosto de 2022			
<b>DIVISAS</b>			
	<i>Dólar libre</i>	20.15	21.28
	<i>Dólar interbancario</i>	20.77	20.78
	<i>Dólar canadiense</i>	16.08	16.09
	<i>Euro</i>	21.07	21.07
	<i>Libra esterlina</i>	25.21	25.22
	<i>Yen Japonés</i>	0.15	0.15

<b>BOLSA</b>	
<b>ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)</b>	
↓46,902.69	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-481.87
VARIACIÓN EN %:	-1.02
<b>EMISORAS A LA ALZA (%):</b>	
MONEX B	5.63
ARA	2.45
ASUR B	2.17
<b>EMISORAS A LA BAJA (%):</b>	
KUO B	-6.65
PE&OLES	-5.42
CIE B	-5.26
<b>INDICADOR INTERNACIONAL</b>	
DOW JONES	↓32,396.17
NASDAQ	↓12,348.76

<b>METALES</b>			
		<i>Compra</i>	<i>Venta</i>
		\$	\$
	<i>Oro onza libre</i>	35,600	39,600
	<i>Centenario</i>	41,750	46,800
	<i>Plata onza libre</i>	435	540

<b>VALOR UDI</b>	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.430747	7.432733

<b>CETES</b>	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	8.01
91 Días	8.66

<b>TIE 28</b>	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
8.0912	8.1050

<b>PRECIOS DEL PETRÓLEO</b>	
<i>WTI</i>	\$94.14 dólares por barril
<i>BRENT</i>	\$99.98 dólares por barril